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Membres du Conseilde Direction (GoDir), présents :

Valérie Boden, directrice de l'école
Céline Murisier, Municipale à Jongny, Présidente du CoDir
Gilbert Cavin, Municipal de Chardonne
Laurent Paschoud, Municipal de Côrseaux
Hervé Liniger, Municipal de Corsier
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Mme
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M.
M.

Nomination de la Présidente de la CoGest

Mme Murisier ouvre la séance en informant qu'un(e) Président(e) de la CoGest doit être nommé(e)
Mme Ansermoz se propose et elle est étue à I'unanimité.

Préavis no 212021 relatif au budget 2O22 de l'Association Scolaire lntercommunale (ASIG)

Monsieur Le Président, Mesdames, Messieurs les Municipaux, Mesdames, Messieurs les Conseillers,

La Commission de gestion (CoGest) chargée de rapporter sur le préavis no 212021 s'est réunie le 9 septembre 2021 à
la Maison de Commune de Corsier, pour examiner le budget 2022 et demander des précisions auprès des membres du
Conseil de Direction (CoDir) présents.

Discussion préalable

En préambule, Mme Ansermoz s'adresse aux membres du CoDir et leur demande s'ils ont des informations
complémentaires d'ordre généralà transmettre sur la situation actuelle.
Mme Murisier nous rappelle qu'au moment de la réunion de la CoGest, Ondine fait formellement partie de l'ASlC. Le
Conseil O'État a validé les nouveaux statuts de I'ASIC qui intègrent cette structure au sein de l'association scolaire. Le
budget d'Ondine fait ainsi pour la première fois partie du budget de I'ASIC en intégrant les charges et les produits

d'Ondine, ainsi que ses ressources humaines et la gestion du personnel. Mais nous restons dans une phase transitoire,
la commune de Jongny gérant encore le personnel, jusqu'à ce que les statuts du personnel et la politique salariale
soient définis.
M. Paschoud soulève une autre problématique récente : la sortie de Vevey du réseau REVE. Les communes du Cercle
vont devoir créer des places de jour pour le préscolaire ; comme il semble logique que le préscolaire et le parascolaire
soient réunis, il se peut que I'ASIC intègre aussi un jour le préscolaire. Ceci est bien sûr musique d'avenir.



Actuellement le CoDir est encore en phase de réflexion par rapport à l'élaboration du cahier des charges d'un(e) futur(e)
secrétaire général(e).
Mme Boden nous informe que I'Etat demande une convention entre l'école et les communes, qui doit être prête d'ici à
juillet 2023.

La discussion est ensuite ouverte par Mme Ansermoz qui anime la séance en passant en revue le document fourni,
point par point, afin que les membres de la CoGest puissent poser les questions nécessaires à un éclaircissement de la
part des membres du CoDir.

Des commentaires ou précisions sont demandés aux points suivants

1. Administration

1.1. Administration

Q : Pourquoi une telle augmentation des charges par rapport au budget 2A20 ?

R : ll est envisagé de louer un local d'environ 180m2 situé à l'av. Reller à Corsier, dont le bail n'est pas encore signé,
mais qui débuterait en avril 2022.11s'agit de 5 bureaux déjà équipés qui permettraient d'accueillir le personnel
d'Egzeko, d'Ondine et du/de la futur(e) secrétaire général(e) de l'ASlC. Les frais de certains autres loyers actuels
seraient donc annulés si toute l'administration de I'ASIC se retrouve sous le même toit.

Q. Que représente ce compte ?

R : Le montant intègre la tenue des comptes, sous la forme de facturation des heures passées par le comptable.

Q : Que//es sonf /es raisons de changer de véhicute ?

R : Le véhicule actuel devient ancien, mais à ce jour ledit véhicule ne montre pas de signe de fatigue et occasionne très
peu de frais ; il a été expertisé il y a environ une année. ll est utilisé pour se déplacer entre les divers lieux scolaires du
cercle pour acheminer des fournitures. Mme Boden va se renseigner sur la date d'immatriculation et sur le nombre de
kilomètres parcourus par année. ll s'ensuit une discussion sur un éventuel partage du véhicule pour d'autres tâohes
liées à t'ASlC. Le montant prévu est élevé mais il est dû à une préoccupation écologique qui conduirait à l'achat d'un
véhicule électrique.

3. Bâtiments

3.1. Bâtiments

Q . Esf-l/ posslb/e d'avoir plus de renseignements concernant les pavillons provisoires ?

R : Ces pavillons provisoires seraient prévus sur le site scolaire de Corsier: ils comprendraient 6 salles de classe et
2 salles de dégagement. M. Cavin précise qu'll est toujours difficile de prévoir le futur nombre d'élèves dans le Cercle,
régulièrement sous-estimé dans les différentes études. Cela dépendra notamment des sociétés multinationales qui

continueront ou pas de subventionner I'enclassement en école privée pour les enfants de leurs employés. Au niveau de
la projection des futurs besoins, les éléments certains sont une bibliothèque, une salle de gymnastique et un réfectoire
pour les 9P-10P-1 1 P.

4- Mobilier

4.1 Mobilier

I . :. ,1.', t ' . : . , . :

Q : Qu'entend-on par mobilier de nouvelles c/asses spéciales ?

R : Ce sont le mobilier et matériel équipant les classes de dessin et musique des classes existantes et non de
nouvelles, comme précisé dans les commentaires du budget2022 p.10125



6. Service santé

6.1. Service santé

Q : Pourquoiy a4-il un budget 2022 de CHF 21'000 de service dentaire ?

R : ilfaut savoir que la convention avec le réseau dentaire de Vevey a été résiliée et non renouvelée et une autre
solution doit être trouvée afin d'offrir un service dentaire au cercle scolaire. Le canton va offrir des bons de délégation
pour les élèves de 1P, 3P et 9P.

Q : Comment est tarifé ce compte ?

R : la facturation est calculée à l'heure de présence de la Dresse Fridelance. Son rôle est d'assister à une séance
hebdomadaire à l'école pour évoquer les cas difficiles, de s'occuper de la vaccination et de répondre aux situations
d'urgence. Le montant de fr. 18'000 est surévalué et pourrait être diminué de fr. 3'000 lors du prochain budget.

7. Egzeko - Prévention

7.1. Eqzeko - Animation ieunesse

527-3654 CI6 HEzeko - Achat et entretien de mobilier et matériel
Q: Que signifie ce poste ?

R : C'est le matériel destiné à l'animation pour les enfants et le mobilier pour les nouveaux locaux (situés à la place de
l'ancienne garderie La souris verte).

527-3654. f i Egzeko * ioyer du chalet Eçzeko

Q : Pour quelte raison n'y a:-t-it pas de montant budgété pour ce poste ?

R : Le chalet Egzeko n'est plus utilisable dans son état, il est devenu trop vétuste et destiné à la démolition

7.3 Proqramme LIFT

Q; Que représentent les charges de ce poste ?

R : Ces charges représentent le salaire de Mme Skinner.

Mme Boden relève que le programme LIFT fonctionne très bien, il reçoit actuellement 21 élèves, 6 élèves ont même été
refusés par manque de place. La priorité est donnée aux VG. ll est toujours difficile de trouver des employeurs qui
procurent des places de stage, encore plus depuis que Vevey offre aussi cette prestation.

I Bibliothèques

8.1 Bibliothèques

Q : Esf-ce que I'Etat de Vaud participe au financement de la bibliothèque ?

R . Le canton de Vaud participe à la bibliothèque en allouant environ fr. 13'000.-

9. Activités annexes

9.1 . Cours facultatifs

579-4653.01 §ubsides Options sport
Q : Pourquoi n'y a-t-il pas de subsrr/es alloués au budget 2021 pour les options sport ? En effet, une recette de
Fr. 4'000.- a été enregistrée dans les comptes 2020.

R : Nous n'avons pas eu de réponse claire à ce sujet.



9.2. Activités extérieures

579-3662.06 Camps de ski de fond frxe et itinérant et

579-3662.08 Journées à ski (3P à 6P)
Q : Pourquol ces posfes augmentent par rapport au budget 2021 ?
R : La différence pour ces 2 postes ci-dessus provient de I'augmentation du nombre de participants

10. Ondine - Accueil extrascolaire

Quelques explications nous sont transmises par le CoDir au sujet de la structure d'Ondine, à savoir :

- réévaluation des salaires Ondine (augmentation de 1%)

- nombre de personnes : 36 personnes sont affectées représentant 15 temps complets

- il y a eu 4 absences pour maladie de longue durée en même temps en 2021. Ondine doit engager des remplaçants.
Comme l'assurance ne prend pas en charge les 60 premiers jours d'absence, il y a donc deux salaires à payer pendant
les deux premiers mois. Ondine a connu beaucoup de malchan ce en 2021, espérons que les frais de remplacement
seront moins importants en 2A22. A noter que le personnel ne souffre pas de burn-out mais que les absences sont dues
à une maternité et au Covid.

10. Ondine - Accueil extrascolaire

529-3030.01 Ondine * Assurances accidents

Mme Murisier s'est renseignée après la séance et nous informe que les primes de l'assurance accident ont augmenté
de 3,7% à 4.60/o, ce qui explique les 10'000.- de frais supplémentaires pour ce poste.

Q : Comment expliquer I'augmentation de budget 2022 par rapport t'année 2021 ?

R : Ceci s'explique par du personnel malade de longue durée qu'il faut remplacer. De plus, le Département impose une
permanence à la cantine : cette personne est recrutée auprès d'une société de placement qui peut fournir du personnel
le jour même d'une absence.

529-3654.CI3 Ondine frais de formation professionnelle

Q: Comment expliquer ces charges ?

R : Ces frais sont liés à des charges de formations HES, le personnel étant dans l'obligation de suivre un CAS dans les
deux ans après leur engagement.

Q : Comment expliquer cette augmentation de charges ?

R : Certains postes administratifs n'avaient pas été budgétés en2021

L'UAPE de Chardonne s'est agrandie et bénéficie d'une annexe située dans l'appartement de l'ancien concierge.

L'UAPE de Jongny a aménagé un local spécialement destiné aux plus grands (5P-6P).

529-3185.CIâ Ondine - Hanoraires et frais d'expertise
Q : A quoisonf /rées les charges de ce compte ?
R : Ces frais comprennent notamment les charges liées au contrôle des comptes par la fiduciaire. De plus, la commune
de Jon§ny a des mandats en lien avec la tenue et la gestion globale des comptes.

Correctif au sujet du tableau récapitulatif relatif à la répartition du budget 2022 dépenses globales à répartir
page23l25:

A ce sujet, sous la rubrique comptes 2020,|e nombre d'élèves est de 940 et non de g24. Le coût par élève est donc de
fr. 5'026 au lieu de fr. 5'113.



Commentaires généraux :

La CoGest tient à remercier Ie CoDir pour la qualité des échanges et pour les réponses fournies à ses interrogations en
toute transparence.

Les membres du CoDir se retirent.

La Cogest s'interroge sur l'utilité d'un achat de véhicule budgété en l'année 2A22 en sachant que malgré son
ancienneté, celui-ci ne montre aucun frais disproportionné à son entretien annuel et qu'il vient d'être expertisé. La
Commission est par conséquent d'avis que cet achat pourrait être reporté.

Concernant le service dentaire, et au vu de la résiliation de la convention avec le médecin dentiste-conseil de Vevey, il

serait judicieux d'envisager que les contrôles dentaires se fassent par un médecin dentiste-conseilagréé directement
sur les lieux où étudient les élèves. Cette solution permettrait d'améliorer le suivi et de diminuer les coûts de transport
de fr. 6'000.-

Au sujet du budget d'Ondine, il faudra être attentif au suivi des augmentations des postes de charges dans le futur,
notamment en ce qui concerne le personnel intérimaire. On peut se demander si une solution de remplacement
personnel moins couteuse pourrait être envisagée à l'avenir. En effet, le poste budgété du personnel intérimaire ne
pourra pas chaque année connaître une augmentation aussi importante (fr. 55'000.- enlre 2021 et2022).

En conclusion, la CoGest s'est trouvée dans l'embarras pour valider le budget 2022 car il y a encore beaucoup de flou
et de projets en construction, notamment :

Le poste de secrétaire général(e) dont le cahier des charges n'est toujours pas défini

Les pavillons scolaires provisoires

Le changement de locaux pour I'ASIC

ll nous serait donc gré d'être tenus informés de l'évolution des différents projets en cours et de leurs réalisations.

La commission propose, avant de conclure, un amendement à ce p§et de budget : nous demandons que le
poste relatif au remplacement du véhicule des écoles, poste se montant à Fr. 50'000.-, soit supprimé et que
cette demande soit soumise au vote de l'assemblée-

Conclusion:

Au vu de ce qui précède, malgré les interrogations en suspens, la commission vous propose, Monsieur le Président,
Mesdames, Messieurs les Municipaux, Mesdames, Messieurs les Conseillers, d'accepter le préavis n"2l2021tel que
présenté.

Jongny, le 20 septembre 2021

Pour la Commission de gestion

La Présidente Le rapporteur

C"Av*\*'V
Corinne Ansermoz Philippe Dettwiler


